

---

1. Dans quelle mesure la situation des milieux populaires a-t-elle empiré en l'espace de deux générations ?

En l'espace de deux générations, les milieux populaires devaient faire des travaux lourds et ils gagnaient peu d'argent. La condition de vie était mauvaise. C'était difficile de vivre.

2. En quoi consistait le pacte républicain autrefois ? Selon les auteurs, qu'est-il devenu aujourd'hui ?

Autrefois, le pacte républicain consistait en l'égalité, l'importance des efforts faits pour déterminer la vie, et la fonction de garantie d'État pour le sujet français.

Selon les auteurs, ils devenu un renversement aujourd'hui. Le descenseur social fonctionne bien et devient consolidé par l'éducation et des mesures de protection. Il y a toujours inégalité et injustice. L'État n'est plus le garant du sujet français.

3. Quelle est la différence entre un ascenseur social en panne et un descenseur social ?

Le but d'un ascenseur social est de donner plus de chances aux milieux populaires pour assurer l'égalité de la société. Il fait la société avancer. L'ascenseur en panne signifie qu'il ne fonctionne bien et il n'y a pas d'efficacité et de fiabilité. Mais le but ne varie pas. C'est dans un cadre correct. Et il respecte le pacte républicain.

Un descenseur social conserve la classe. Il conduit à l'inégalité et l'injustice. Il fait la société régresser. Il est contre le pacte républicain. On ne souhaite pas qu'il fonctionne bien.